



Nombre del alumno:

Polet Berenice Recinos Gordillo

Nombre del profesor:

Lic. Lubdí Isabel Ortiz.

Licenciatura:

Enfermería “3”er cuatrimestre.

Materia:

Salud pública.

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema: **Bases conceptuales de enfermería comunitaria.**

“Ciencia y Conocimiento”

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de julio del 2020

Bases conceptuales de enfermería comunitaria.

Situación demográfica y epidemiológica.

A partir de la definición de población puede deducirse una definición de la demografía, la cual estudiaría aquellos procesos que determinan la formación, la conservación y la desaparición de las poblaciones.

Tales procesos, en su forma más agregada, son los de fecundidad, mortalidad y movilidad.

Los dos tipos o partes de la demografía están interrelacionados entre sí, y la separación es un tanto artificial, puesto que el objetivo de estudio es el mismo: las poblaciones humanas.

Demografía estática: Es la parte de la demografía que estudia las poblaciones humanas.

Demografía dinámica: Es la parte de la demografía que estudia las poblaciones humanas desde el punto de vista de la evolución en el transcurso del tiempo

- 1-La dimensión
2. El territorio
3. La estructura

Modifica la dimensión, estructura y distribución geográfica de las poblaciones. Ejemplos de tales mecanismos son la natalidad, la mortalidad, la familia, la fecundidad, el sexo, la edad, la educación, el divorcio, el envejecimiento, la migración, el trabajo, la emigración y la inmigración.

Formas de evaluación de la intervención.

Evaluación de intervenciones de salud pública

La evaluación de intervenciones de salud pública es un proceso sistemático y objetivo.

1. Introducir cambios y correcciones durante la fase de ejecución de la intervención.
2. Determinar si la intervención ha sido efectiva y, en su caso, la eficiencia de la misma.
3. Proporcionar información para planificar futuras intervenciones.

Hay dos tipos de evaluación previas a la puesta en marcha de una intervención en salud pública y que, por tanto, no serán objeto de nuestro estudio.

1. Evaluación de necesidades y estructura.
2. Evaluación económica.

Etapas de la enfermería de salud comunitaria

Etapa 1: comunidad iniciada: se trata de una comunidad que se organiza mediante el comité local de salud y elabora, con apoyo del personal de salud, un plan de trabajo que deberá incluir acciones de mejoramiento comunitario y atención de la salud familiar, por lo menos.

Etapa 2: comunidad orientada: es la comunidad iniciada en la que el comité local y el personal de salud ejecutan su plan de trabajo y dan énfasis a las acciones de saneamiento básico a nivel familiar y de orientación.

Antecedentes de la comunidad

La promoción de la salud se abordó como punto central en la comunidad rural y dispersa de Epazotes, ubicada en el municipio de Tejupilco, Estado de México, México.

Desarrollo La participación comunitaria es un método que contribuye a la detección de problemas y a la realización de actividades por parte de la comunidad.¹² En la participación comunitaria colaboran la enfermera de salud comunitaria y los pobladores de una comunidad, además de que se establece una interacción humana y un intercambio de información.